



Consejo Económico y Social

Distr. general
30 de mayo de 2018
Español
Original: inglés

Período de sesiones de 2018

28 de julio de 2017 a 27 de julio de 2018

Tema 5 del programa

Serie de sesiones de alto nivel

Declaración presentada por la Fondation d'Entreprise Sanofi Espoir, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) constituyen un llamamiento universal a la acción y ofrecen directrices y objetivos claros para que los adopten todos los países de conformidad con sus propias prioridades y con los desafíos ambientales del mundo en general.

La aplicación de un enfoque global hace posible la armonización de los objetivos de todas las partes interesadas, proporcionando orientación normativa y normalizada, basada en la situación actual. Al tomar en consideración las especificidades locales, se garantiza la eficiencia y la sostenibilidad de las medidas.

La organización Sanofi Espoir considera que la combinación de enfoques mundiales y locales es un factor determinante de éxito para hacer realidad los ODS. No es un camino unidireccional (de lo global a lo local) sino un proceso de múltiples direcciones (de lo global a lo local, de lo local a lo global y de lo local a lo local).

Nuestras medidas en favor de la salud materna y neonatal ilustran las sinergias creadas por un enfoque multidireccional.

Entre 2010 y 2017, mediante la iniciativa “Midwives for Life”, la organización brindó apoyo a 35 proyectos en 24 países. Se hizo un seguimiento de 3,77 millones de mujeres, entre ellas 1,03 millones de mujeres embarazadas, y se capacitó a 7.630 trabajadores de la salud, incluidas 3.600 comadronas. Entre los proyectos apoyados, el 25% fueron propuestos o dirigidos por organizaciones internacionales que trabajan para fomentar la capacidad de enfermeras o comadronas. Según nuestra experiencia, los proyectos dirigidos por una organización mundial están en consonancia con las normas internacionales, pero no siempre llevan integrado el contexto local. Por otro lado, los proyectos locales o comunitarios integran mejor las necesidades y el contexto locales, pero adolecen de una falta de supervisión y evaluación.

En 2014 la organización puso en marcha el programa “Midwives for Life Awards” para recompensar las iniciativas llevadas a cabo por comadronas locales en los países en desarrollo. Se concedieron 20 premios. Algunos de los proyectos galardonados dieron lugar a la creación de aplicaciones móviles para comadronas y mujeres, que están disponibles en diferentes idiomas y permiten su uso en diferentes países:

- “Universal Women” ofrece apoyo y asesoramiento tecnológico a las comadronas que participan en proyectos de hermanamiento entre varios países.
- “Happy Baby, Healthy Mom” proporciona asesoramiento en materia de nutrición para las mujeres embarazadas, a fin de ayudarlas a evitar el sobrepeso durante el embarazo, ya que ello puede causar diversos problemas de salud para ellas y sus bebés.
- “Twin to Twin”, dedicado a proyectos de hermanamiento, ofrece una red de apoyo que empodera y fortalece a las comadronas con un valor básico de reciprocidad.

Estas aplicaciones móviles son gratuitas y pueden descargarse utilizando un teléfono inteligente. En el contexto de la madre y del recién nacido, los proyectos electrónicos no se limitan a mejorar el acceso al conocimiento y la capacidad de los profesionales de la salud, sino que reducen su aislamiento en las zonas rurales o remotas.

La combinación de conocimientos especializados locales y mundiales ofrece el apoyo adecuado para empoderar a los agentes locales y garantizar una demostración efectiva para el desarrollo sostenible. Además, es importante la difusión de información sobre iniciativas locales eficaces y el desarrollo de estas iniciativas para poder ampliarlas. Empezar de cero cuando existen proyectos pilotos locales no resulta eficiente.

El sistema de las Naciones Unidas se encuentra en una posición privilegiada para alentar, de conformidad con el Objetivo 17, no solamente las alianzas de lo global a lo local, sino también un enfoque multidireccional (global a local, local a local, local a global) que arrojará resultados más positivos y sostenibles para las personas de todo el mundo.
